
 
 
 
Nombre de conseillers : 15 
En exercice : 15 
Présents : 9 
Votants : 11 
 
L’AN DEUX MILLE VINGT TROIS, LE TRENTE OCTOBRE, 
Le Conseil Municipal de la Commune de RONTALON (Rhône) dûment convoqué, s’est réuni en session ordinaire, à la 
Mairie, sous la Présidence de Monsieur Christian FROMONT, Maire. 
Date de la convocation du conseil municipal : 24 octobre 2023 
Présents :  Mrs et Mmes Christian FROMONT, Christelle DIAZ, Anthony CARRA, Michel JOYAUX, Valérie SALIGNAT, 
Hervé STANIS, Mélanie LOOS, Laurent BERTHOLON, Olivier PIECHON. 
Absents excusés : Christèle CROZIER, Sandrine BONNIER, Géraldine BERNARD, Sébastien GUTTON. 
Jean-Yves BOUCHUT, pouvoir à Christian FROMONT ; Laurence BRAUD, pouvoir à Michel JOYAUX. 
 
Secrétaire de séance : Laurent BERTHOLON 
 
Début séance : 20h00 
 
Le procès-verbal du conseil municipal du 25 septembre 2023 est approuvé à 10 VOIX POUR et 1 ABSTENTION 
 

 
Intervention Bertrand BURCKLE & Matthias CHAVASSIEUX sur le bilan de la fête de la bière : Le bilan est très 
positif pour les organisateurs : environ 3 000 visiteurs sur le week-end, bonne ambiance, 80 bénévoles, 
intergénérationnel, les artistes ont pu être rémunérés, échange avec la village d’Ungersheim, …Le budget total est 
d’environ 30 000 €. Les bénéfices s’élèvent à environ 6 000 €. Ils seront employés à organiser d’autres évènements 
sur le village. Une subvention de 1 000 € est sollicitée auprès de la commune pour financer l’accueil des élus 
d’Ungersheim. (Ordre du jour du conseil de novembre) 
 

DELIBERATION : VALIDATION DU RAPPORT DE LA CLECT POUR LE TRANSFERT DE LA COMPETENCE GEMAPI AU 1ER 
JANVIER 2018 A LA COPAMO 
 
Les lois MAPTAM et NOTRe ont transféré à toutes les communautés de communes la compétence relative à la 
gestion des milieux aquatiques et prévention de inondations (GEMAPI) depuis le 1er janvier 2018. La CLECT 
(Commission Locale d’Evaluation des Charges Transférées) a évalué le montant des charges transférées de la 
compétence GEMAPI. Après concertation entre ses membres sur les dépenses transmises, la CLECT a rendu son 
rapport et a retenu, en synthèse, que le montant transféré s’élève à 169 375 €, correspondant aux contributions 
versées aux trois syndicats de rivière pour 2018. Le conseil communautaire a décidé, en 2018, de ne pas établir 
d’Attribution de Compensation pour ce transfert de compétence et d’instaurer la taxe GEMAPI. Ce rapport a été 
adopté à l’unanimité de ses membres présents par la CLECT le 3 octobre 2023 et doit l’être par les communes.  

Délibération adoptée à l’unanimité des membres présents ou représentés 
 

DELIBERATION : SMAGGA - BUDGETISATION DE LA PARTICIPATION HORS GEMAPI 

Monsieur le Maire informe le conseil municipal que par délibération en date du 29 septembre 2022, le comité 
syndical du Syndicat de Mise en valeur d’Aménagement et de Gestion du bassin versant du Garon (SMAGGA) s’est 
prononcé favorablement à l’instauration de la fiscalisation de la participation versée par les communes membres du 
syndicat, et ce, à compter du 1er janvier 2024. Cette délibération a été confirmée par une délibération du comité 
syndical du SMAGGA en date du 12 octobre 2023 qui a fixé le montant de la participation attendues par les 
communes pour l’année 2024 et qui a décidé de remplacer la contribution des communes par le produit des impôts 
recouvrés directement au titre de la fiscalité locale sur les contribuables à compter du 1er janvier 2024. Pour 
Rontalon, la contribution s’élève à 4 417 €. Monsieur le Maire propose au Conseil Municipal de ne pas fiscaliser mais 
de  maintenir la budgétisation de cette contribution au SMAGGA.  
 

Délibération adoptée à l’unanimité des membres présents ou représentés 
 

PROCES VERBAL 
SEANCE DU CONSEIL MUNICIPAL 

DU LUNDI 30 OCTOBRE 2023 
 



 
 

DELIBERATION : SOLLICITATION D’UNE SUBVENTION A LA COPAMO POUR LE FESTIVAL LAND’ART  

 
Monsieur le Maire rappelle aux membres du Conseil Municipal que la commune a initié le projet LAND ART « Le 
Tacot, Voyage éphémère » en 2022 et que l’association « Le P’tit Alanqué » s’est portée volontaire pour l’aider. La 
troisième édition, en 2024, portera sur la création de 4 œuvres d’art qui seront réparties le long du sentier. Dans ce 

cadre, comme l’an dernier, il propose au conseil municipal de solliciter une subvention à la Communauté de 
Communes du Pays Mornantais selon le plan de financement suivant : 

 

DEPENSES RECETTES 
Œuvres 16 000,00 € Reliquat 2023 6 337,89 € 

Panneaux/Signalétique 1 000,00 € Subvention Région 4 000,00 € 

Compteur visiteurs 3 500,00 € 
Subvention Département (Dotation cantonale 
Subvention d'Envergure Locale) 

1 500,00 € 

Communication  1 000,00 € Subvention COPAMO 2 500,00 € 

Inauguration 837.89 € Subvention commune 8 000,00 € 

TOTAL 22 337,89 € TOTAL 22 337,89 € 

 
Délibération adoptée à l’unanimité des membres présents ou représentés 

 

DELIBERATION : GARANTIE EMPRUNT VILOGIA PROGRAMME « CLOS DE LA CHAPELLE » 

Délibération ajournée. 
 
COMPTES RENDUS DES COMMISSIONS COMMUNALES : 
 
  COMMISSION AFFAIRES SCOLAIRES ET PERISCOLAIRES : Christelle DIAZ 
Le conseil d’école a eu lieu le 19 octobre. 
 
  CONSEIL MUNICIPAL D’ENFANTS : Christelle DIAZ 
Le conseil municipal d’enfants a obtenu une subvention de 500 € d’ENEDIS qui sera prochainement consacrée à 
l’embellissement d’un transformateur électrique. Une visite de l’assemblée nationale est prévue en février 2024. 
 
  COMMISSION FLEURISSEMENT : Michel JOYAUX 
Projet d’embellissement de 3 sites : entrée nord du village, route de Thurins près du marronnier, parking vers école 
(un arbre est à changer). 
 
  COMMISSION VOIRIE : Valérie SALIGNAT 
La majorité des fossés a été curée à l’aide d’une mini pelle durant 3 semaines. L’hydro cureuse est intervenue pour 
nettoyer les buses. MGB va reprendre les enrobés suite aux travaux d’enfouissement des réseaux. La campagne 
d’éparage d’automne est passée avec une nouvelle entreprise. 
 
 

La séance est levée à 21h05 
 

Le Maire,      Le secrétaire, 
Christian FROMONT     Laurent BERTHOLON 
 

                                                      

 


